



Hautes-Pyrénées

Adresse : 30ter, rue Régiment de Bigorre – 65000 TARBES

Courriel : epudf65@gmail.com

Permanence téléphonique : 06 45 23 09 36

Président du CP Gérard Seel : 06 15 58 91 45

LETTRE PAROISSIALE – JANVIER 2024

Editorial

Méditation sur une prédication d'Isabelle Alves sur Luc 1 – 39 à 45.

La question qui est posée est : sommes-nous prêts ? Nous sommes-nous préparés pour Noël ? Et non, je ne parle pas des achats de cadeaux qui ne sont peut-être pas encore terminés, ni des préparatifs de repas de famille. Mais est-ce qu'on se prépare pour le sens profond de Noël ? Est-ce que nous sommes prêts à tout ce que le Seigneur va mettre sur notre route ?

Regardons Marie et Élisabeth : elles ne s'étaient pas préparées. Elles n'auraient pas pu d'ailleurs, comment auraient-elles pu savoir ce qui allait leur arriver, ces enfants qui allaient naître d'elles ? L'une trop vieille, l'autre sans mari... Et pourtant...

Quand ça leur est arrivé, elles étaient prêtes, prêtes à tout, prêtes à plonger dans la vie que Dieu leur offrait. Prêtes à porter la vie que Dieu leur confiait.

Dieu a choisi deux femmes que personne n'aurait choisies : Ni l'une ni l'autre ne s'était préparée à la venue de Dieu dans sa vie. Mais quand il est venu, elles l'ont accueilli. Et c'est en se rencontrant qu'Élisabeth et Marie comprennent aussi ce qui se passe : l'enfant de l'une reconnaît l'enfant de l'autre. Jean reconnaît Jésus, chacun dans le ventre de sa mère, comme Jean reconnaîtra Jésus au bord du Jourdain une trentaine d'années plus tard.

Marie n'attend pas qu'Élisabeth vienne vers elle. Jésus n'attendra pas que Jean vienne vers lui. Dieu n'attend pas que son peuple vienne au Temple. Notre Dieu est un Dieu qui vient à notre rencontre, sans attendre que nous y soyons préparés. Ni Élisabeth ni Marie ne s'étaient donc préparées à la venue du Seigneur dans leur vie. Mais quand ça arrive, elles accueillent cette présence, malgré tous les bouleversements que ça suppose. Et parce qu'elles reconnaissent la présence de Dieu dans leurs vies, cette rencontre devient une occasion de joie, un gage de bonheur, une reconnaissance de ce que Dieu fait dans leur vie à chacune.

Et peut-être pouvons-nous en prendre de la graine, pour nos rencontres de famille pour les jours à venir.

De nos jours il est rare que toutes les personnes de notre famille soient croyantes, et nos fêtes de Noël sont parfois difficiles à gérer si on veut respecter le cheminement de chaque personne. Heureuses sont donc les familles qui reconnaissent la présence de Jésus en leur sein. Mais heureuses aussi sont les familles où ne serait-ce qu'une seule personne reconnaît la présence de Dieu dans le monde : il vient, sans attendre que nous allions à lui. Chacun de nous porte témoignage du sens profond de Noël : le royaume de Dieu s'est approché en Jésus. C'est une occasion de joie, un gage de bonheur, une reconnaissance de ce que Dieu fait dans nos vies, dans celles de nos proches, et bien au-delà.

Personne n'est seul le jour de Noël : Dieu est là qui est venu pour chacune et chacun d'entre nous. Et nous sommes là avec lui, peut-être dans la rencontre familiale ou amicale, peut-être dans la prière et la communion en esprit avec l'humanité entière, pour porter témoignage de cette présence qui bouleverse profondément notre monde.

Dieu vient. A nous d'accueillir sa présence dans nos vies, et de mettre en œuvre son projet pour notre monde, un projet qui n'est ni de défaite, ni de mépris, ni d'exclusion. Parce que sa présence dans nos vies nous est une ressource, une force, par la joie qu'il renouvelle en nous. Sa présence est notre inspiration pour tracer d'autres chemins dans notre monde, pour un monde plus conforme à son projet, plus respectueux des vies humaines, quelles qu'elles soient et où qu'elles soient, plus respectueux aussi de la planète qui nous porte et nous nourrit.

Noël peut alors être pour nous une occasion de nous « recharger », un temps et un lieu sur notre route pour « faire le plein » de cette présence. Que nous soyons préparés ou pas pour cette fête, reconnaissons et accueillons la présence de Dieu qui vient à nous en Jésus, et vivons pleinement cette joie ! Accueillons et entendons la voix de Dieu qui nous dit, comme autrefois à Gédéon « Va, avec la force que tu as (...) Oui, c'est moi qui t'envoie ».

Emmanuelle Poublan

- **Echos du conseil presbytéral**

Le conseil presbytéral s'est réuni le 18 décembre 2024 au temple de Tarbes, présidé par Emmanuelle, après méditation, chant 31-14 et approbation du PV du 21/11, le conseil presbytéral a échangé les nouvelles. Nous sommes revenus sur les animations de Noël réussies, tout en reconnaissant qu'une coordination centralisée aurait permis une préparation plus efficace. Les parents devront s'impliquer. Le CP a ensuite préparé la réunion prévue le 12 janvier après-midi pour que cet échange soit le plus fructueux possible et débouche sur des actions claires. Le pasteur Thierry ANDRE, chargé du développement territorial à la Fédération Protestante de France a sollicité le CP pour entériner le Pasteur Stéphane Rémy comme référent départemental. Le CP approuve cette nomination de façon pleine et entière et remercie le Pasteur Stéphane Rémy de prendre en charge ce ministère. Le CP a ensuite choisi la date de l'AG 2025 au dimanche 16 mars 2025, discuté des travaux immobiliers à Tarbes et Bagnères. Le CP a reçu une demande d'échange de chaire par Gérard Crozat, responsable de l'œcuménisme auprès de l'évêché, le CP accueille cette demande avec joie, elle sera transmise aux prédicateurs de la paroisse. Le point sur les finances a été présenté pour notre secrétaire, il reste environ 1000€ à recevoir pour compléter la contribution régionale, un grand merci à tous de cet effort qui nous mettra à l'équilibre et permettra de contribuer aux projets de l'Église, au premier rang desquels figure les salaires pastoraux. Le CP a décidé que le reliquat de contribution à la contribution 2024 sera pris sur la réserve et ne fera pas l'objet d'une reconnaissance de dette. Le prochain CP sera le 23 janvier. La permanence téléphonique est assurée par Emmanuelle en janvier.

- **Activités d'Église**

RETOUR SUR LA FÊTE DE NOËL

Cette année la fête de Noël a été menée par les enfants de l'école biblique autour d'un conte sur la rencontre de Joseph et de Marie avec Dieu et de leur fils Jésus. Tour à tour, Samuel, Emmanuel, Aaron-Pierre, Luna, Tessa ont récité des versets de Luc et Matthieu, encadrés par le récit de Nathan et Lucie, le tout aéré par des intermèdes musicaux de Gérard, Kathleen, Brigitte, Lucie et Nathan. Enfin Théo a mené l'assemblée dans la confession de foi. Les cantiques étaient illustrés par des projections et la décoration a fait l'objet de la participation active des adultes. Que tous soient ici remerciés de leur participation. C'était une belle fête.



TRAVAUX BAGNERES ET TARBES

Le CP a informé Thomas qu'il pouvait mener les travaux de peinture sur le plafond des toilettes de Tarbes. La ferronnerie du portail de Bagnères a été réparé, mais il reste un peu de maçonnerie à faire pour que le portail ouvre correctement. L'architecte des bâtiments de France a visité le temple de Bagnères, inscrit sur la liste des Monuments Historiques, en présence de Claude Osdoit et d'un membre des ATPBB. Il a donné un retour détaillé des travaux prévus (que vous pourrez avoir sur demande au secrétaire du CP). Les travaux les plus urgents (mise à niveau des eaux usées et pluviales) ne posent pas de problème, l'ABF va contacter le service de recherche archéologique pour un suivi. Les travaux sur les vitraux et la chaire pourront faire l'objet d'une demande de subvention auprès des UDAP/DRAC.

REUNION DE PREPARATION DE L'APRES-MIDI « COMMUNIQUER EN PAROISSE » DU 12 JANVIER

Le 16/12 s'est réuni le petit groupe de préparation pour l'après-midi du 12 janvier sur la communication en paroisse. Thématiques, organisation des ateliers... Le travail et le contenu étaient denses mais intéressants. Chaque futur animateur espère que cet après-midi sera pour chaque paroissien présent un temps de partage agréable et enrichissant. Une deuxième réunion est prévue pour finaliser l'organisation. Nous espérons que vous serez nombreux à participer.

- **A venir...**

EGLISE VERTE

Le collectif Eglise verte, dans lequel notre paroisse est partie prenante organise une conférence sur l'eau, donnée par Cécile Argentin, présidente de France Nature Environnement Occitanie, le 16 janvier 18h30 à la bourse du travail.

APPEL A L'AIDE

Le CP fait un appel aux bonnes volontés pour coordonner l'organisation de la fête de Pâques, qui sera une fête avec les enfants et tous les talents de notre église multiculturelle sont appelés à participer, afin d'en faire une fête aussi réussie que celle de Noël.

APRÈS-MIDI D'ÉCHANGE

Nous sommes tous invités à participer à l'après-midi d'échange le dimanche 12 janvier après-midi. Echange sur la communication interne et externe de notre paroisse. (Nadège peux-tu compléter stp ?)

SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DE CHRÉTIENS

Une célébration oecuménique est organisée le 22 janvier à 18h00 à la Chapelle du Foyer St-Frai, à Bagnères-de-Bigorre, juste en face du temple. Nous sommes invité à organiser un verre de l'amitié au Temple de Bagnères en suivant la célébration. Ceux qui le peuvent pourront venir avec quelques victuailles préparées et quelques boissons.

SOIRÉE DES PRÉDICATEURS.TRICES

Les prédicateurs et prédicatrices ont prévus de se retrouver pour leur soirée-repas le 28 janvier à partir de 19h au temple. Ce moment très convivial permet de répartir les cultes des six mois à venir. Naturellement, tout le monde peut commencer ce ministère très enrichissement et rendu très simple par les aides internet multiples. N'hésitez donc pas à venir et à vous lancer. Plus on est de fous...

- **Calendrier (*italique = hors les murs*), toutes les activités sont au temple de Tarbes (sauf indiqué)**

JANVIER 2025

Lundi 1er janvier 19h : groupe de prière

Dimanche 5 janvier 10h30 : 1er culte de l'année avec sainte cène, suivi d'un verre de l'amitié

Mercredi 8 janvier 20h30 : Partage biblique

Dimanche 12 janvier 10h30: culte

Dimanche 12 janvier 14h30: après-midi d'échange sur les valeurs de notre paroisse et la communication

Mercredi 15 janvier 19h : groupe de prière

Dimanche 19 janvier 10h30 : culte des enfants

18-25 janvier : Semaine de la prière pour l'unité des chrétiens (Bagnères)

Mercredi 22 janvier 18h00 : célébration œcuménique, Chapelle du Foyer St-Frai, Bagnères-de-Bigorre, verre de l'amitié au Temple de Bagnères en suivant.

Mardi 28 janvier 19h00 : soirée des prédicateurs-trices .

Mercredi 29 janvier 19h : groupe de prière

FEVRIER 2025

Dimanche 2 février 10h30 : 1er culte du mois avec sainte cène, suivi d'un verre de l'amitié

Mercredi 5 février 20h30 : Partage biblique

Dimanche 9 février 10h30 : culte

Dimanche 9 février 10h30 : après-midi crêpes, conseil consistorial (Orthez)

Mercredi 12 février 19h00 : groupe de prière

Dimanche 16 février 10h30 : culte des enfants

Dimanche 23 février 10h30 : culte

Mercredi 26 février 19h00 : groupe de prière

Tous les cultes sont également retransmis par téléphone.

Il vous suffit de composer le numéro suivant : 01 84 14 15 17 suivi du code 918064#

Merci d'envoyer vos dons à **Emmanuelle Pouban**, 67 boulevard Jean Moulin, 65000 TARBES

Tél : 06 72 66 75 81 – epouban@gmail.com

Chèques à l'ordre de l'Église Protestante Unie de France en Hautes-Pyrénées (EPUdF en HP).

Si vous le pouvez, merci de privilégier les virements ! IBAN FR76 1027 8022 6500 0217 8000 210